



**Förderprojekte der Europäischen Union im ländlichen Raum
LEADER-Region „Bergisches Wasserland,,
Sachstandsbericht**

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt	Ö	08.06.2016	Kenntnisnahme

Zuletzt wurde der Ausschuss in der Sitzung am 09.09.2015 darüber informiert, dass sich die Arbeitsaufnahme am Projekt des „Bergischen Wasserlandes“ aus formalen Gründen verzögert. Die Internetseite www.leader-bergisches-wasserland.de wurde für aktuelle Fragestellungen bekannt gegeben.

Nachdem der Wettbewerbsbeitrag für das LEADER-Verfahren erfolgreich war und "Das Bergische Wasserland" zu den insgesamt 28 ausgewählten LEADER-Regionen in NRW gehört, arbeiten die beiden Kreise daran, die LEADER-Region handlungsfähig zu machen. Es musste ein Verein gegründet und ein Regionalmanagement eingerichtet werden. Die im Rahmen des Wettbewerbs eingereichte regionale Entwicklungsstrategie dient als Arbeitsgrundlage im Rahmen des LEADER-Umsetzungsprozesses der nächsten Jahre. Sie musste nach Anpassung von der Bezirksregierung genehmigt und konnte im Rahmen der Gründungsversammlung des Vereins am 03.12.2015 in Odenthal beschlossen werden. Weiterhin wurden die Beschlussfassungen zu Satzung, Geschäfts- und Beitragsordnung sowie die Vorstandswahlen vorgenommen. Seitens der Stadtverwaltung Wipperfürth ist Franziska Körber in den Vorstand gewählt worden. Alle entsprechenden Unterlagen stehen auf der Homepage des Bergischen Wasserlandes zum Download bereit.

Auf Grundlage des gefassten Beschlusses wurden seitens der beiden Kreise anschließend die notwendigen Schritte zur Einrichtung eines Regionalmanagements vorangebracht. Auch wurde die Eintragung des gegründeten Vereins ins Amtsregister veranlasst. Daneben musste Förderung der Kosten für das Regionalmanagement geklärt werden. Aus 80 eingegangenen Bewerber/innen wurden 10 Bewerber/innen in die engere Auswahl gezogen und zu Vorstellungsgesprächen eingeladen. Aus den Vorstellungsgesprächen gingen zwei Personen hervor, die das Auswahlgremium aufgrund ihrer fachlichen Qualifikation, ihrer Motivation und Präsentation im Rahmen der persönlichen Vorstellung besonders überzeugten. Hierbei handelt es sich um Herrn Martin Deubel (vorgesehen für eine Vollzeitstelle) und Frau Celine Zahn (vorgesehen für eine halbe Stelle). In einer Vorstandssitzung des LEADER-Bergisches Wasserland e.V. am 22.03.2016 wurden die beiden Bewerber vorgestellt und ihre Einstellung zum 01.04.2016 beschlossen. Die Regionalmanager werden ab sofort Ansprechpartner für alle Interessierten und Projektträger sein, das Antragsverfahren unterstützen und die Geschäftsstelle betreuen. Vorübergehend sind sie im Kreishaus des Rheinisch-

Bergisches-Kreises untergebracht und werden voraussichtlich im Sommer eine Geschäftsstelle in Wermelskirchen beziehen.

Weitere Termine sind für den 20.07.2016 sowie für den 10.11.2016 geplant. Am 20.07.2016 soll es eine kurze Vorstandssitzung geben. Im Anschluss folgt eine Mitgliederversammlung und um 18:00 Uhr die Projektaufstartveranstaltung. Am 10.11.2016 wird die Projektauswahlsitzung stattfinden, bei der der Vorstand über die Punktevergabe für die einzelnen Projekte beschließen soll.

Für die Projektgeber aus Wipperfürth, Hückeswagen und Marienheide wird aktuell eine Vor-Infoveranstaltung organisiert, um das lang ausgesetzte LEADER-Verfahren wieder aufzugreifen und die Akteure zu vernetzen. Diese Veranstaltung soll noch vor dem 20.07.2016 in Wipperfürth stattfinden.

Voraussichtlich ab August 2016 werden die Regionalmanager regelmäßige Beratungstermine (18 bis 20 Uhr) anbieten. Als zentrale Anlaufstelle wurde hierfür die Basisstation Wasserquintett ausgewählt. Die Termine sind bereits mit dem VfR und der Biologischen Station Oberberg abgestimmt und werden in Kürze veröffentlicht.

Für weiterführende Informationen zum LEADER-Verfahren wird auf die Vorlage vom 10.09.2014 (TOP 1.6.3) verwiesen.